

LE THV PRÉSENTE

Vivantes

D'APRÈS DES LETTRES ET DES
TÉMOIGNAGES DE FEMMES

DIFFUSION DE L'ADAPTATION ET MISE EN SCÈNE PAR
ÉLIE CHOURAQUI

ET PRODUIT PAR
ALEXANDRA FECHNER

8 MARS 2024
à partir de 18 h 30

Déconseillé aux moins de 16 ans

 nouslesambitieuses

#nouslesambitieuses

 nouslesambitieuses

Entrée libre

thv.lehavre.fr

À PROPOS DE VIVANTES

POUR LUTTER CONTRE LES VIOLENCES FAITES AUX FEMMES ET AUX ENFANTS
"VIVANTES", UN PROJET INITIÉ PAR NOUS LES AMBITIEUSES !
D'APRÈS DES LETTRES ET DES TÉMOIGNAGES D'HISTOIRES VÉCUES

Pour que ces violences cessent !

Pour aller à la rencontre de tous les citoyens, au cœur des territoires.

Parce que nous avons rencontré des associations compétentes, celles qui accompagnent le processus de reconstruction de ces personnes.

Parce que nous avons dialogué avec les services de police spécialisés sur les dépôts de plaintes, grâce au soutien du Ministère de l'intérieur.

Enfin et surtout, parce que des femmes ayant subi des violences ont accepté de nous raconter leurs calvaires et nous ont livré leurs maux.

Nous Les Ambitieuses ! vous présente "**Vivantes**". Une création théâtrale adaptée et mise en scène, d'après des lettres et des témoignages de femmes, par **Elie CHOURAQUI** et produite par **Alexandra FECHNER**.

La pièce d'une durée de 70 mn est mise en scène dans un style épuré. Pour laisser toute la place au texte, aux personnages et à l'émotion de ces instants où la parole se libère. Elle sera interprétée par des **femmes victimes de violences**, accompagnées par des **actrices et des acteurs de renom**, sensibles à leurs souffrances.

La pièce est **gratuite pour le public** et se produit en région, au cœur des territoires. Les représentations sont suivies d'un échange avec la salle, afin de débattre des solutions.



VIVANTES

"VIVANTES" ADAPTÉE ET MISE EN SCÈNE PAR ELIE CHOURAQUI PRODUITE PAR ALEXANDRA FECHNER



Elie Chouraqui

Réalisateur, scénariste et producteur

"Vous me demandez pourquoi je lutte contre la violence faite aux femmes? Regardez loin, au plus profond, dans les yeux de vos mères, dans ceux de vos soeurs, de vos femmes, de vos petites filles et plus généralement de toutes les femmes que vous aimez et vous verrez là une

ombre parfois grise presque blanche d'autre fois sombre terrifiante. Cette ombre c'est l'ombre d'une peur. Celle de l'homme, de son désir de pouvoir, de son désir de domination, de sa violence aussi, de sa sauvagerie, de sa férocité. C'est cette ombre là que je veux voir disparaître."

Alexandra Fechner

Productrice de Films Fechner Films
Ambassadrice Nous Les Ambitieuses !



"Pourquoi produire " Vivantes " ?

Pour que la parole des victimes continue de se libérer. Pour que la politique de prévention soit renforcée. Pour que la répression des violences s'applique avec fermeté. Pour que les solutions proposées soient connues de tous. Pour que la peur et la honte change définitivement de camp."



VIVANTES

NOUS LES AMBITIEUSES !

CHOISIT LA CULTURE ET L'ACTION POSITIVE COMME MOYENS
D'ÉCHANGES ET DE RÉCONCILIATION



A l'occasion de cette journée internationale des droits des femmes, nous sommes heureux d'accueillir le spectacle « Vivantes » au Théâtre de l'Hôtel de Ville du Havre.

Comme beaucoup d'hommes, j'ai pris conscience – sans doute tardivement – de l'ampleur du phénomène des violences conjugales. Les témoignages de femmes remarquables, que j'ai eu l'occasion de rencontrer à l'association « Une femme, un toit » à Paris, ou à l'AFFD

au Havre, resteront à jamais gravés dans ma mémoire. Ces échanges ont nourri le Grenelle de lutte contre les violences conjugales qui nous a permis d'instaurer des mesures importantes : la formation des policiers et des gendarmes à l'accueil des femmes victimes de violences conjugales ou encore la possibilité, pour le juge, d'ordonner le port du bracelet anti-rapprochement qui géolocalise le conjoint ou l'ex-conjoint violent. Je pourrais aussi citer la suspension de l'autorité parentale du père, en cas de féminicide – puisqu'il était assez aberrant qu'un père continue à s'occuper des enfants dont il avait tué la mère.

Depuis le Grenelle de lutte contre les violences conjugales, nous avons collectivement progressé mais il reste bien du chemin à parcourir pour que cessent les stéréotypes, les assignations et les violences de toutes natures qui émaillent la vie des femmes. Les violences conjugales continuent à détruire des milliers de femmes et d'enfants. Chaque féminicide reste une tragédie qui nous sidère et nous endeuille collectivement.

Chacun doit donc agir, à son niveau, pour que nos mentalités et nos pratiques se transforment durablement, des premiers cercles éducatifs jusqu'aux sphères professionnelles, sans oublier le foyer qui ne saurait être une zone de non-droit. Des hommes et des femmes exceptionnels, comme Ghada Hatem et sa Maison des femmes de Saint-Denis, nous prouvent que la détermination à agir peut tout changer.

Sans aucun doute, l'art occupe une place décisive dans ce processus de représentation et de transformation de notre société. « Nous Les Ambitieuses ! » en offre un magnifique exemple en vous présentant Vivantes, une création théâtrale écrite et mise en scène par Elie Chouraqui. Des acteurs de renom incarnent et immortalisent les témoignages de femmes qu'il faut avoir le courage d'écouter. Pour que chaque Française puisse vivre en sécurité, libre. Pleinement vivante.

Edouard Philippe

Maire du Havre

Président de la Communauté urbaine

Le Havre Seine Métropole

NOUS LES AMBITIEUSES !

CHOISIT LA CULTURE ET L'ACTION POSITIVE COMME MOYENS
D'ÉCHANGES ET DE RÉCONCILIATION



"**Nous Les Ambitieuses !** est une association créée en mars 2020. Nous sommes un réseau de femmes issues de la **société civile**. Soutenues par des citoyens **engagés dans l'action positive**, mobilisés au cœur des **territoires**, pour la **réussite collective**. Notre initiatives **3 grands projets**, renouvelés chaque année avec **succès**. Pour aller à la rencontre de tous les publics, de la jeunesse à nos aînés.

- **Le concours d'écriture & de dessin sous le haut patronage de l'UNESCO:** Sensibiliser sur un thème différent tous les ans, chacun s'exprime selon son mode d'expression choisi
 - **Le 17 mars, journée nationale des gestes audacieux:** Valoriser et récompenser en région l'action citoyenne à impact!
 - **Vivantes, pièce écrite & mise en scène par Elie Chouraqui & Alexandra Fechner:** Pour lutter contre les violences faites aux femmes et aux enfants
- Notre ambition est de **valoriser**, récompenser les initiatives positives, **éthiques, solidaires** à l'endroit des citoyens, de notre environnement et de **partager** des sujets de société **avec vous**, pour faire bouger les lignes !"

Virginie Atlan

Présidente & fondatrice de Nous Les Ambitieuses !



La lutte contre les violences faites aux femmes est un combat de société, un combat qui nous engage collectivement. Vivantes donne la parole à celles qui trop longtemps ont gardé le silence sous les coups et les humiliations. Le courage de leur témoignage nous oblige en tant que représentants de la Nation. Représenter Vivantes à l'Assemblée nationale, dans la galerie des fêtes de l'Hôtel de Lassay, était une prouesse technique. C'est aussi un geste politique, qui était pour moi une évidence. Depuis 2017, nous n'avons cessé de renforcer notre arsenal législatif pour protéger les victimes, prévenir les violences, poursuivre leurs auteurs et permettre à ces femmes et à leurs enfants, souvent eux-aussi victimes, de se reconstruire. Le projet de Nous les ambitieuses ! mis en scène par Elie Chouraqui est une sonnette d'alarme autant qu'une marque d'espoir et de résilience. Son message universel continuera à guider notre action.

Yaël Braun-Pivet

Présidente de l'Assemblée nationale

TÉMOIGNAGES & SOUTIENS



Renata Spada

ENGIE Groupe VP Acquisition de Talents, Diversité, Équité et Inclusion

"Durant ces 20 dernières années dans diverses entreprises, j'ai été confrontée à des agissements sexistes et discriminatoires vis-à-vis des femmes. Chez ENGIE, notre ambition est d'atteindre la parité femmes-hommes dans le corps managérial d'ici 2030. Nous mettons tous les moyens nécessaires pour construire un environnement de travail inclusif, par exemple, en adoptant une politique "tolérance zéro" contre toutes sortes de discriminations et de violences. Soutenir Nous Les Ambitieuses ! et le spectacle "Vivantes" nous paraît une évidence pour sensibiliser la société, faire évoluer les mentalités à l'égard des femmes et accélérer le mouvement déjà initié au sein de notre Groupe. "

Nicolas NEYROV

Président – Directeur Général de Ferrero en France

"Ferrero en France a fait de la diversité et de l'inclusion un de ses enjeux prioritaires de sa politique RH. Soutenir Nous ! Les Ambitieuses est un pas de plus dans notre engagement pour une société plus représentative et plus juste. Nous partageons les mêmes valeurs et sommes fiers d'apporter notre contribution. "



Philippe SPANGHERO

Président Team ONE Groupe

" Team One Solidaire souhaite par son action être au plus près des acteurs pour un soutien concret et une mise en lumière de héros ordinaires du quotidien. La mission qu'entend jouer Nous Les Ambitieuses! et les femmes qui portent ces valeurs correspondent pleinement à notre vision. Cette association est donc très naturelle et nous sommes fiers de pouvoir être à vos côtés. »

INVESTIS À NOS CÔTÉS



Yazid Chir

Président Bénévole NQT & Conseiller du
Président du Groupe Henner

" Il n'y a de véritable égalité des chances que dans un monde professionnel apaisé et concerné. C'est pourquoi, déjà engagés contre le harcèlement et les violences sexuelles et sexistes, nous avons décidé aujourd'hui d'amplifier notre champ d'actions et de lutter contre

toutes les violences faites aux femmes. Car, même lorsque la violence ne se produit pas au sein de l'entreprise, l'employeur a un rôle à jouer.

La pièce "Vivantes" témoigne de cette volonté de mobiliser ces acteurs impliqués dans la société qui constituent notre réseau et d'affirmer : nous sommes un maillon essentiel dans la lutte contre le fléau des violences domestiques."

Olivier REMINI

Dirigeant fondateur du groupe Fortil



" FORTIL a choisi de structurer ses engagements sociétaux par la création de son fond de dotation en 2020, Nous affirmons notre position sur les causes défendues depuis l'origine de l'entreprise. Ce projet philanthropique est axé sur la transmission de savoirs, de richesses et de valeurs.

Nous avons décidé de nous concentrer en priorité au financement et au développement d'actions et de projets à impact pour l'égalité des chances pour tous, sans limite d'histoire, d'âge ou d'horizons, en détresse ou difficulté sociale, humanitaire, médicale, financière et autres, afin de favoriser et d'optimiser leur insertion dans la société. Dans ce sens nous soutenons le projet Vivantes avec Nous Les Ambitieuses !»

TÉMOIGNAGES & SOUTIENS



Aurore Bergé

Ministre chargée de l'Égalité entre les femmes et les hommes et de la lutte contre les discriminations

« Le spectacle "Vivantes", c'est pour toutes les femmes qui ont parlé. C'est pour toutes celles qui parleront. C'est pour toutes celles qui doutent ou qu'on fait douter.

« Vivantes », c'est dire leur force, leur courage et réaffirmer que nous sommes à leurs côtés.

C'est le sens de mon engagement au ministère de l'Égalité entre les femmes et les hommes.

La violence, ce sont les coups, ce sont aussi les mots, les insultes, la pression psychologique, le dénigrement permanent, l'humiliation, les téléphones espionnés, les sorties contrôlées, les amis écartés, l'autonomie financière empêchée. Toutes ces violences doivent être éradiquées pour que notre société progresse.

Nous continuerons et remporterons ensemble ce combat ! »

Sarah El Hairy

Ministre déléguée chargée de l'Enfance, de la Jeunesse et des Familles

« La protection des enfants, et plus largement des familles, est au cœur des missions qui m'ont été confiées dans le cadre de mes nouvelles fonctions. Le spectacle « Vivantes » est un projet indispensable pour sensibiliser à des sujets et donner une voix à ceux qui n'en ont pas. Cette initiative portée par le collectif « Nous les Ambitieuses ! » est l'incarnation de notre engagement dans la lutte contre les violences perpétrées au sein de la sphère familiale, et plus particulièrement celles qui visent les enfants. Car, dans ce combat, nous ne pouvons pas ignorer les séquelles et les traumatismes que laissent ces violences sur les enfants qui en sont témoins ou victimes.

Je souhaite donc apporter mon soutien au collectif « Nous les Ambitieuses ! » pour ce magnifique projet qui permet de mettre des mots sur le fléau que représentent les violences intrafamiliales.

Votre engagement vous honore, la force de vos mots nous oblige. »




MINISTÈRE
CHARGÉ DE L'ENFANCE,
DE LA JEUNESSE
ET DES FAMILLES
*Liberté
Égalité
Fraternité*

INVESTIS À NOS CÔTÉS



Isabelle Rome

Magistrate, ancienne ministre

"Même si elles deviennent professeure, docteure, patronne ou ingénieure, les femmes demeurent partout les premières victimes de la violence.

En tant que ministre, j'ai présenté le 8 mars 2023 un plan « Toutes et tous égaux », avec des mesures fortes pour

Mais c'est toutes et tous ensemble que nous parviendrons à juguler ce fléau. Merci aux Ambitieuses, merci à Elie Chouraqui, pour leur engagement. Nous resterons TOUTES vivantes.

Vivantes et ambitieuses ! Oui, nous le ferons.

Marie-Pierre Leconte "Vivante"

"J'ai rencontré Marie-Tamarelle-Verhaeghe, dont l'engagement a été de faire reconnaître le statut d'enfants concernés par les violences conjugales, non plus comme *témoins* mais *victimes* ! J'ai salué son travail courageux, collectif avec le soutien de "La voix de l'Enfant" qui permettra aussi de rassembler des centaines de témoignages de



femmes et d'enfants dont le mien et celui de mon fils. Ils m'ont présenté l'association Nous Les Ambitieuses !. La confiance installée, j'ai compris que le désir de ses représentants et acteurs était entièrement animé par la cause des victimes : les Femmes et aussi les Enfants. La violence autant que sa résignation à la supporter, trouve ses germes dans l'enfance et c'est principalement cet axe qu'il faut privilégier ! Nous les ambitieuses ! mobilise ses énergies et sollicite ses réseaux pour travailler sur le fond et lutter contre ce fléau en s'entourant d'acteurs prépondérants utiles à l'action et la visibilité (députés, associations reconnues, personnalités publiques culturelles et sportives...) Avec "Vivantes" et Nous Les Ambitieuses ! :

-J'ose parler et me sens légitime,

-Je n'ai plus à avoir peur, ni des agresseurs, ni de l'entourage (le pire, en réalité),

-je veux faire prendre conscience aux femmes que ce n'est pas un devoir d'accepter, qu'elles ne sont pas nées avec cette charge, elles détiennent la clé pour rompre cette chaîne de la violence !"

INVESTIS À NOS CÔTÉS



Danièle Evenou

Actrice, Ambassadrice Nous Les Ambitieuses !

"En tant que ambassadrice de l'association Nous les Ambitieuses !, actrice et bien je suis aussi une "Vivante" ! Mon histoire je dois la partager, il n'est jamais trop tard pour parler !"

Chantal Ladesou

Actrice, Ambassadrice Nous Les Ambitieuses !

"Crier, appeler, se sentir coupable, ne pas oser en parler, errer, perdue sans savoir ou aller... Ne plus savoir à qui parler...anéantie, vidée... Puis le calme, le silence... Il ne rentre pas ,répité... Ça ira mieux demain... De toutes façons c'est de ma faute et ça recommence.



Plus jamais ça , faisons tout ce qui est possible de faire pour que ça cesse... C'est pour ça que nous sommes là pour aider ces femmes..."

Bruno Solo

Acteur, porte-parole de La Voix De l'Enfant

"Parce qu'il est humainement insupportable d'accepter de vivre dans une société où des femmes et des enfants vivent dans la terreur et meurent sous les coups... Unissons notre force , la vraie , celle du cœur et de l'esprit pour éradiquer la violence conjugale et les traumatismes qu'elle entraîne ! Toutes et tous solidaires des Ambitieuses !"



INVESTIS À NOS CÔTÉS



Karen Noblinski & Rachel-Flore Pardo
Avocat·es au barreau de Paris

“En octobre 2021, dans le cadre du Hashtag "Double Peine", nous avons publié une tribune soutenue par plus de 100 avocats qui dénonce les conditions de prise en charge des victimes et appelle à la consécration d'un droit effectif à l'assistance d'un avocat dès le dépôt de plainte.

Nous avons renouvelé cet appel dans les colonnes du JDD en novembre 2022. A la suite de la publication de cette seconde tribune, l'amendement n°562 complétant le Titre III du PJJ LOPMI a été adopté le mercredi 16 novembre 2022 à l'Assemblée nationale et crée un droit à l'assistance d'un avocat dès le dépôt de plainte. Cette avancée prévoit une notification des droits des plaignants avant toute déposition et inclut la possibilité pour l'avocat de poser des questions et de faire des observations.

La lutte contre les violences sexistes et sexuelles se poursuit et s'illustre aussi dans l'Art et la Culture. Le spectacle "Vivantes" contribue à l'essentielle libération de la parole des victimes. “

Sylvain Temin

Auteur, compositeur, interprète pour
"Vivantes"



"On dit "L'enfant qui vient au monde apprend l'amour dans les yeux de sa mère".

Etre le petit dernier d'une famille de cinq enfants et le seul garçon m'a fait grandir au milieu de femmes puissantes : Mes Grand-mères, mes soeurs, mais surtout

ma mère ; Ma mère qui à l'encontre du patriarcat culturel judéo-arabe, s'est construite avec courage afin de devenir une femme indépendante et libre. La violence contre les femmes est la pire conséquence du patriarcat; Combattre cette violence est une évidence. "



PROJECTION DE « VIVANTES » SUIVIE D'UN DÉBAT AVEC LES ASSOCIATIONS



www.lamaisondesfemmes.fr

A la Maison des femmes, une équipe de professionnels s'est donnée pour mission de prendre en charge les séquelles physiques, psychiques et sociales de ces violences grâce à des parcours de soins dédiés. Les violences sont un problème de santé publique, mais elles ne sont pas une fatalité. Nous associer au débat et l'action culturelle initiée par Nous les Ambitieuses avec « Vivantes » contribue à une forme de sensibilisation pour les faire reculer.



www.lavoixdelenfant.org

Crée en 1981 de la volonté de tout mettre en oeuvre pour mieux protéger et défendre les enfants victimes de toute forme de violence, d'ici et d'ailleurs. *La Voix De l'Enfant* est aujourd'hui une fédération de 87 associations membres qui interviennent dans 80 pays.



www.excisionparlonsen.org

L'association se veut solidaire des femmes, groupes ou associations qui, en France, promeuvent l'abandon des pratiques mutilatrices perpétrées sur les femmes et toute autre pratique ou "coutume" ayant un effet néfaste sur la santé des femmes et des enfants.



THE SORORITY www.jointhesorority.com

The Sorority est une communauté et application lancées en 2019 En France puis partout dans le monde.

Sont concernées: Les femmes, les adolescentes et les personnes issues des minorités de genre. The Sorority Foundation lutte contre les violences conjugales, intrafamiliales, contre le harcèlement et plus généralement contre toutes les formes de violence auxquelles font face les femmes, les adolescentes et les personnes issues des minorités de genre.

LE **3919** POUR LES FEMMES VICTIMES DE VIOLENCE ACCESSIBLE **24H/24 ET 7J/7**

PROJECTION DE « VIVANTES » SUIVIE D'UN DÉBAT AVEC LES ASSOCIATIONS



PREFECTURE
DE LA SEINE-MARITIME

La Déléguée départementale aux droits des femmes et à l'égalité de la Seine-Maritime (DDFE)

Les DDFE ont pour missions, dans leurs départements, de relayer la politique du gouvernement en matière d'égalité entre les femmes et les hommes et de promouvoir les droits des femmes ; plus précisément elles assurent à la mise en œuvre au niveau départemental des 54 mesures issues du Grenelle de septembre 2019 et au déploiement des nouvelles mesures du plan interministériel pour l'égalité entre les femmes et les hommes 2023/2027 autour de 4 axes : lutte contre les violences faites aux femmes, la santé des femmes, l'égalité professionnelle et financière et le développement d'une culture de l'égalité. La politique de droits des femmes et de l'égalité entre les femmes et les hommes vise à obtenir des changements dans les pratiques et comportements afin de rendre effectif dans les faits le principe de l'égalité, pour y parvenir elle assure l'animation d'un réseau partenarial territorialisé composé de partenaires sociaux et associatifs, d'élus et d'entreprises en collaboration avec les différents ministères déconcentrés.

Contact : 02 32 76 51 82 ou armelle.garand@normandie.gouv.fr _ Préfecture de Seine Maritime : 7 place de la Madeleine, 76600 ROUEN



L'association femmes et famille en difficulté (AFFD)

L'association a créé depuis le 1er octobre 2019 le Pôle Ecoute joignable H24 au 02 35 248 248. Le Pôle accueille de manière inconditionnelle, confidentielle et gratuite toutes les personnes victimes de violences conjugales, intra familiales et/ou en situation de prostitution. Il offre un espace d'écoute téléphonique ou présenteielle, d'information et de réorientation vers les différents partenaires et lieux ressources du territoire. L'AFFD accueille et offre par ailleurs un hébergement d'urgence à toutes personnes en situation de vulnérabilité et/ou en danger immédiat au sein de ses différents dispositifs d'hébergement. Sur 2023, plus de 60% du public accueilli sur les dispositifs de l'AFFD sont des victimes de violences intra familiales.

Contact : 7jours/7 et 24H/24 au 0235248248 ou poleecoute@affdlh.fr

LE **3919** POUR LES FEMMES VICTIMES
DE VIOLENCE ACCESSIBLE **24H/24** ET
7J/7

PROJECTION DE « VIVANTES » SUIVIE D'UN DÉBAT AVEC LES ASSOCIATIONS



L'association d'aide aux victimes par la réparation et l'entraide (AVRE76) Agréée par le ministère de la Justice, l'association a pour mission, depuis 1998, de venir en aide aux victimes d'infractions pénales. Des juristes écoutent et accompagnent les victimes de violences conjugales et intrafamiliales, notamment dans l'élaboration des démarches (main courante, plainte, saisine du juge aux affaires familiales, démarches administratives), orientent et accompagnent vers les partenaires. Des permanences sont également assurées dans différents lieux sur le territoire du Havre, comme à la Maison de Justice et du Droit située au 8 rue Emile Sicre à Caucriauville.

Contact : Du lundi au vendredi de 8h30 à 17h sur rendez-vous au 02.35.21.76.76 / 07.88.30.86.64 ou Avre.76@wanadoo.fr ou astreinte au 06 85 04 35 62 - 157 Bd de Strasbourg 76600 LE HAVRE



L'association centre d'information sur les droits des femmes et des familles de Seine-Maritime (CIDFF76)

Agréée association spécialisée d'aide aux victimes de violences sexistes et sexuelles par le Ministère de la Justice, l'association favorise l'autonomie sociale, professionnelle et personnelle des femmes et assure la promotion de l'égalité entre les femmes et les hommes. Elle intervient ainsi dans différents domaines et dans plusieurs villes dans le département de Seine-Maritime. Des juristes assurent notamment des permanences spécialisées en droit de la famille, droit des étrangers et des étrangères, droits des victimes de violences sexistes et sexuelles. Un soutien psychologique est également proposé. Elle accompagne les femmes vers l'emploi, la formation et les projets de création d'activité. Elle assure également des actions de sensibilisation et de formation sur les questions d'égalité et de violences sexistes et sexuelles, et de prévention auprès des jeunes.

Contact : pour le Havre et Montivilliers, sur rendez-vous auprès de la Maison de Justice et du Droit, 8 rue Emile Sicre 76620 Le Havre, au 02.79.92.76.00 autres villes : 02.35.63.99.99 - accueil@cidff76.fr

LE **3919** POUR LES FEMMES VICTIMES
DE VIOLENCE ACCESSIBLE **24H/24 ET**
7J/7

PROJECTION DE « VIVANTES » SUIVIE D'UN DÉBAT AVEC LES ASSOCIATIONS



L'association Groupe d'Abolition des Mutilations Sexuelles et des Mariages Forcés (GAMS Normandie)

Créée en 1982 au niveau national, l'association lutte pour l'éradication des pratiques traditionnelles néfastes à la santé des femmes et des enfants, plus particulièrement les mutilations sexuelles féminines et les mariages forcés. Elle est signataire de la Convention locale du Havre et du Plan National d'Éradication des Mutilations Sexuelles Féminines du Secrétariat d'Etat chargé de l'Égalité entre les Femmes et les Hommes. Une équipe pluridisciplinaire accueille, informe, sensibilise et forme tout en valorisant les pratiques traditionnelles positives. Elle assure des rendez-vous dans différents lieux du territoire pour apporter une aide et un soutien personnalisé à des jeunes filles, des familles et des femmes victimes de ces pratiques ou menacées de l'être.

Contact : 06.30.36.42.42 ou gamsnormandie@federatingams.org – 18 rue de Soquence 76600 Le Havre



La Maison des femmes du Havre

Avec le soutien du réseau Violences Intra Familiales (VIF) du Havre Pointe de Caux, le Groupe Hospitalier du Havre a structuré l'Unité de Suivi des Femmes en situation de Vulnérabilité (USFV) en 2021. L'USFV est devenue Maison des Femmes du Havre en juin 2023 grâce à la labellisation par le collectif #ReStart (à l'initiative de la Maison des femmes de Saint-Denis). La Maison des femmes du Havre accueille les femmes victimes de violences passées ou actuelles ainsi que les femmes enceintes en situation de vulnérabilité dans un cadre pluridisciplinaire et propose une prise en charge holistique. Une collaboration a également été mise en place avec le GAMS-Normandie pour la prise en charge des femmes victimes de mutilations sexuelles. En 2023, le centre de santé sexuelle du GHH a été intégré à la Maison des femmes.

Ouverte du lundi au vendredi, de 8h30 à 16h30, uniquement sur rendez-vous.

Groupe Hospitalier du Havre, 29 avenue Pierre Mendès France, 76290 Montivilliers

02 32 73 40 85

sec.usfv@ch-havre.fr

LE **3919** POUR LES FEMMES VICTIMES
DE VIOLENCE ACCESSIBLE **24H/24 ET**
7J/7



VIVANTES



leHavre

SUIVEZ NOS RESEAUX!

WWW.NOUSLESAMBITIEUSES.COM

[@NOUSLESAMBITIEUSES](https://www.instagram.com/nouslesambitieuses) [f NOUSLESAMBITIEUSES](https://www.facebook.com/nouslesambitieuses) [#NOUSLESAMBITIEUSES](https://www.tiktok.com/@nouslesambitieuses)

VIVANTES@NOUSLESAMBITIEUSES.COM

